



**Bureau  
d'information  
et de  
communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Journée oser tous les métiers (jom)

### **La jom 2020 s'adapte pour permettre aux élèves d'aborder la thématique des stéréotypes dans les choix de métiers**

**Pour garantir un cadre pleinement compatible avec les contraintes sanitaires liées à l'épidémie de COVID-19, la Journée oser tous les métiers est proposée aux écoles sous une nouvelle formule. Pour éviter le déplacement de plus de 20'000 élèves dans tout le canton le 12 novembre prochain, l'édition 2020 se déroulera en classe avec de nombreuses activités proposées spécialement pour l'occasion : le film d'Anne-Flore Marxer *A Land Shaped by Women*, des courts-métrages, une exposition sur le droit de vote des Vaudoises, un concours et des séquences pédagogiques clé en main. Tout sera réuni sur le site [vd.ch/jom](http://vd.ch/jom). Les élèves de 7<sup>e</sup> à 9<sup>e</sup> année qui souhaiteraient néanmoins accompagner un·e adulte de sexe opposé à son travail, pourront en faire la demande dans le respect des directives sanitaires.**

Lors de la Journée oser tous les métiers (jom), qui a lieu chaque année le deuxième jeudi de novembre, plus de 20'000 élèves de 7<sup>e</sup> à 9<sup>e</sup> année se déplacent sur des sites d'entreprises et des lieux de formation dans tout le canton afin de découvrir des métiers majoritairement «féminins» pour les garçons et «masculins» pour les filles. Cette journée, organisée par le Bureau de l'égalité entre les femmes et les hommes (BEFH) en collaboration avec la Direction générale de l'enseignement obligatoire (DGEO), est suivie par plus de 90% des élèves concernés.

Le 12 novembre de cette année, pour garantir un cadre pleinement compatible avec les contraintes sanitaires liées à l'épidémie de COVID-19 et limiter le nombre de déplacements, l'édition 2020 de la jom se déroulera en classe. De nombreuses propositions d'activités consacrées à l'égalité entre les femmes et les hommes seront proposées à cette occasion. Parmi cette offre, on peut relever un concours, le film d'Anne-Flore Marxer *A Land Shaped by Women*, des courts-métrages, une exposition sur le droit de vote des Vaudoises et des activités pédagogiques clé en main, dont *L'école de l'égalité*. Tout cela sera disponible sur le site [vd.ch/jom](http://vd.ch/jom).

Pour les mêmes raisons, les ateliers habituellement organisés par le BEFH en collaboration avec de nombreux partenaires sur l'ensemble du territoire cantonal - entreprises, lieux de formation professionnelle et hautes écoles - ne seront pas proposés cette année. Mais pour les élèves qui souhaiteraient néanmoins accompagner à son travail un·e adulte de sexe opposé, des congés pourront être accordés tout en rappelant l'importance du respect des directives sanitaires aux entreprises qui accueilleront ces jeunes.

Suite à cette édition particulière, la jom 2021 proposera une offre renforcée, notamment par l'ouverture d'ateliers supplémentaires qui permettront aux jeunes de découvrir les métiers de l'Administration cantonale vaudoise (ACV). L'Etat de Vaud offrira ainsi aux élèves la possibilité de se plonger dans une large diversité de professions, en espérant susciter des vocations et favoriser une plus grande mixité dans ses corps de métiers.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 18 septembre 2020

#### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

DEIEP, Maribel Rodriguez, cheffe du Bureau de l'égalité entre les femmes et les hommes  
DEF, Giancarlo Valceschini, directeur général, Direction générale de l'enseignement obligatoire et de la pédagogie spécialisée